
  
 

DISTRICT DE L’EURE DE FOOTBALL 
COMMISSION DEPARTEMENTALE DES ARBITRES 

 

PV N° 13    DU MERCREDI 13 MARS 2024 
 
 
Président :  M. Jacques FECIL  
 
Membres présents :  Mmes Claudine LECHER - Marine THILLIEZ  

MM. Emmanuel AUBERT - Patrick BANNIER - Philippe DE PASQUALE - David 
DOMINGUEZ CONDE - Richard HUE - Frédéric MARTIN - Jean François 
MERIEUX - Renaud PALMER - Mathieu MOULIN (en visioconférence)      
               

Invité :       M. Marc ROUTIER  
 
Membres excusés :  MM. Romain HENNACHE – Arnaud SABLIERE - Samuel THOMAS 
 

oO*************Oo 
 

Jacques FECIL ouvre la séance à 19h15. 
Le Président remercie les membres de la CDA présents et excusés.  

   
1°) Adoption de P.V. :  
Le procès-verbal de la réunion de CDA n°5 du 20/12/23, publié sur le site du DEF le 09/01/2024, est 
adopté à l’unanimité des membres présents.  
Le PV n° 1 de la sous-commission FUTSALL du 22/12/23, publié sur le site du DEF le 22/12/23, est 
adopté à l’unanimité des membres présents. 
Le PV n° 1 de la sous-commission Arbitrage Féminin du 07/12/23, publié sur le site du DEF le 
12/03/24. 
Le PV n° 2 de la sous-commission des Jeunes Arbitres du 10/01/24, publié sur le site du DEF le 
06/02/24. 
 

oO*************Oo 
 
2°) Civilités :  
Prompts rétablissements :   
Le président et les membres de la CDA souhaitent un prompt rétablissement à : 
Melle Marylou ROUSTANT et M. Thomas BEAUVOIS   
Condoléances :   
Jacques FECIL et les membres de la CDA présentent leurs condoléances à : 
- Pascal FOIRET pour le décès de sa mère  



- Guillaume FOIRET pour le décès de sa grand-mère 
- Hendrick LECOMTE pour le décès de sa mère 
- Enzo LECOMTE MERCERON pour le décès de sa grand-mère 
 

oO*************Oo 
 

 3°) Point sur la désignation automatique des arbitres 
Le Président Jacques FECIL remercie Marc ROUTIER pour toute l’aide qu’il apporte à la CDA. 
Il remercie également David DOMINGUEZ CONDE pour son aide efficace sur les désignations. 
Quant à lui, Mathieu Moulin remercie les bénévoles présents tous les vendredis pour faire le point 
sur les indisponibilités du week-end. 
Mathieu MOULIN informe la CDA que les désignations automatiques se font sur 3 semaines. 
David DOMINGUEZ CONDE vérifie les matchs dit « à risques » ainsi que les indisponibilités. 
Marc ROUTIER souhaite savoir si les alertes, prévenant les arbitres de leur désignation, fonctionnent 
correctement. Réponse de Mathieu MOULIN ; « Non il reste des problèmes spécifiques de 
paramétrages car certains arbitres sont ne sont pas prévenus ». Rectification en cours. 
A vérifier : Des arbitres se plaignent de faire toujours les mêmes types de match (par ex R3) 
 

oO*************Oo 
 

4°) Compte rendu sur le dernier examen FIA 
L’examen s’est tenu à Pacy Ménilles les 26, 27 janvier et 3 février 2024. 
Mathieu remercie la commune de PACY d’avoir pris l’initiative de servir des repas chauds aux 
participants. A cette période de l’année, c’est appréciable. 
Retours très positifs des candidats.  
Le District de l’Eure étant pilote, cette FIA de qualité présentée à la Ligue, servira aux 5 autres 
districts.   
La ligue organise une FIA le week-end du 13 et 14 avril 2024.  
Question d’Emmanuel AUBERT : « Connait-on la liste de nos candidats » ?  
Dates à retenir pour les prochaines FIA DANS L’EURE. 

- Samedi 29 juin, dimanche 30 juin et dimanche 7 juillet 2024, à Conches. 
- Samedi 14, dimanche 15 et samedi 21 septembre 2024, lieu à déterminer. 
- Vendredi 1, samedi 2 et dimanche 3 novembre 2024, lieu à déterminer. 
- Samedi 18, dimanche 19 et samedi 25 janvier 2025, lieu à déterminer. 

 
oO*************Oo 

 
5°) Compte rendu de la sous-commission des jeunes  
Emmanuel AUBERT informe la CDA que Romain BIZEUL, candidat JAL a récemment arbitré une 
rencontre difficile opposant les équipes de ROUEN SAPIN et du FC SEINE EURE en U18 de Ligue. Son 
rapport de 4 pages était très complet et particulièrement remarqué par les instances de Ligue et à un 
Président de commission. Ce dernier a fait un retour élogieux au District de l’Eure concernant ce 
rapport. Pour le remercier de son implication dans l’arbitrage, il a été décidé de le convier à 
Clairefontaine le 20 et 21 avril prochain. 
Formation des JAL : Damien VANKERKHOVEN est chargé de cette formation.  
En février, à ROMILLY, les candidats ont passé les tests physiques, théoriques. Les jeunes sont très 
motivés. 
En avril, il est prévu d’autres tests physiques qui, à ce moment-là, serviront de base pour la validation 
d’une partie de cet examen JAL. 
Candidature JAL : Chaque district s’occupe de son département.  
Patrick BANNIER informe la CDA que les observations JAD sont terminées. Il reste quelques stagiaires 
à voir.  



Le stage « Formation des jeunes arbitres » prévu le 24 février a dû être annulé en raison des 
conditions météo. 
  
Nous tenons tout de même à remercier la municipalité de LOUVIERS et le club SEINE EURE pour leur 
implication. 
Festival U13 : Patrick BANNIER a la charge de trouver des jeunes arbitres (moins de 18 ans) 
susceptibles d’arbitrer ce festival, début avril. 
Emmanuel AUBERT attire l’attention sur Romain BIZEUL, vraiment au-dessus du lot. Le problème est, 
qu’il a 18 ans. Après s’être entendu avec les responsables de la CRA, Romain devrait être rapidement 
nommé JAL pour entrevoir une candidature à l’examen JAF en fin de saison. 
Pour cela, il sera observé par Freddy FAUTREL sur 3 matchs de ligue. Damien VANKERKHOVEN a la 
responsabilité de le suivre sur les matchs à venir. 
 

oO*************Oo 
 
6°) Formation D1 / D2 
Richard HUE informe la CDA que la prochaine formation aura lieu le 30 mars 2024 de 14 h à 18h au 
District. Thèmes vidéo uniquement. 
La rédaction du rapport sera étudiée.  
MM. Patrick BANNIER et David DOMINGUEZ CONDE seront présents pour auditionner quelques 
arbitres. 
Un des arbitres suivant cette formation D1 a été sanctionnée dernièrement par la Commission de 
Discipline. Devant ces constatations, la CDA ne peut autoriser l’intéressé à poursuivre cette 
formation pendant la durée de cette sanction. 
 

oO*************Oo 
 
7°) Compte rendu de la sous-commission FUTSAL 
Les 9 et 10 mars, les finales futsal se sont déroulées à St Sébastien de Morsent dans une ambiance 
festive et amicale mais sérieuse. Très belles finales bien organisées de l’avis de tous (organisateurs, 
arbitres et public).  
Le seul regret est qu’il n’y ait pas eu d’arbitres féminines. A rectifier pour l’année prochaine. 
Marc ROUTIER confirme que c’est une des plus belles finales qu’il ait vues.  
Nous tenons à remercier la municipalité de St Sébastien de Morsent pour avoir mis leurs installations 
à notre disposition. (2 gymnases) 
Philippe DE PASQUALE informe la CDA que deux formations sont prévues l’année prochaine.  
La qualité de formation des arbitres FUTSAL doit être équivalente à celle des autres arbitres.  
 

oO*************Oo 
 

8°) Point sur la commission de Discipline 
Malheureusement deux arbitres ont été sanctionnés pour mauvais comportement, propos blessants 
et/ou la façon de s’exprimer auprès des joueurs. Un arbitre a pris 24 mois de suspension.  
Rappel aux arbitres sur les rapports : Chacun peut construire son rapport à sa façon mais tout doit 
être détaillé et expliqué. 
Devant la triste qualité de certains rapports arrivant en commission, Emmanuel AUBERT demande à 
ce que la dissertation soit maintenue en version manuscrite ou numérique lors des prochains 
examens. 
 
 

oO*************Oo 
 



9°) Compte rendu sur l’indisponibilité des arbitres (Arnaud SABLIERE) 
Tous les vendredis un point est fait sur les incidents, les indisponibilités etc…  par Muriel FARCY, 
Mathieu MOULIN, Jacques FECIL, Patrick BANNIER et David DOMINGUEZ CONDE. 
Jacques FECIL a décidé de ne pas pénaliser les stagiaires de 13 et 14 ans s’ils oublient de faire leur 
rapport la 1ère année.  
 

oO*************Oo 
 
10°) Compte rendu de la CRA 
Examen de la ligue aura lieu le vendredi 24 mai au district à Evreux pour les candidats de l’Eure. 
  

oO*************Oo 
 
11°) Questions diverses et mouvement en CDA:  
- Certains arbitres se plaignent du manque de match.  
- Richard Hue soulève le problème de synchronisation des tablettes pour les jeunes arbitres. Une 
information sera faite aux clubs par le District. 
- Frédéric MARTIN souhaite savoir si la méthode d’observations des jeunes arbitres correspond à la 
demande. 
- Emmanuel AUBERT rappelle qu’il souhaite connaître toutes les dates de formation et de réunion 
pour la saison prochaine. En effet, il est en charge de la création du plan de formation du DEF. 
- Faire travailler les arbitres sur la psychologie à adopter lors d’un match.  
- Frédéric Martin demande une notation au rang sur les observations.  
- Le nombre des accompagnants passe de 5 à 4 (pour mauvais comportement d’un accompagnateur). 
- A la date du 30 mars, chaque membre de la CDA devra donner sa réponse sur son renouvellement 
ou pas.  
- Jacques FECIL annonce sa poursuite en CDA, 212 arbitres à ce jour pour sa dernière mandature. 
- Marc ROUTIER félicite la qualité de la réunion et de ses membres. 
L’arbitrage progresse dans le district (212 arbitres à ce jour) 
- Frédéric MARTIN informe la CDA qu’il ne pourra plus assister aux réunions. (Raisons 
professionnelles) ; à partir d’avril, il les suivra en visioconférence. 
 

oO*************Oo 
 
La prochaine réunion de CDA sera fixée le mercredi 29 MAI  2024.  

 
oO*************Oo 

 
L’ordre du jour étant épuisé, le Président lève la séance à 22H00. 
 

oO*************Oo 
 

Le Président de la CDA,      La Secrétaire de séance,  
Jacques FECIL       Claudine LECHER 

 
 


